

EDITORIAL

NO HAY ALTERNATIVA

Las estadísticas hablan por sí solas: en el último año con cifras oficiales (2006) en nuestra comarca hubo 1,4 divorcios por cada dos bodas. El corolario de este dato apabullante era un titular con un aparente tono de humor y despreocupado: *'Nos casamos menos (y nos separamos más)'*, pero más que

preocupante.

En este 2008 se conmemorará el 60 aniversario de la Declaración Universal de los derechos humanos, que constituye una conquista de civilización jurídica para toda la humanidad. Esta Declaración afirma solemnemente que *"la familia es el núcleo natural y fundamental de la sociedad y tiene derecho a ser protegida por la sociedad y el Estado"*. Pues bien, la dinámica en la que ha entrado nuestra sociedad es como para temer el futuro, porque de la estabilidad de ese núcleo natural de convivencia depende la estructura de la propia sociedad.

La familia es la auténtica maestra de la sociedad. En la escuela se imparten conocimientos, pero es en la familia donde los niños se hacen personas. La autoridad básica emana de la figura insustituible de un padre y de una madre, la referencia vital que todo hijo necesita desde el inicio. El niño aprende a amar a través del amor que ha recibido. Es esa sociedad en la que los hermanos aprenden a compartir las cosas. El lugar donde se sirve naturalmente a los más débiles, bien porque sean pequeños, mayores o están enfermos. El hogar es donde se comparten las alegrías y los sinsabores de la propia existencia. Donde uno da sin esperar ser correspondido, atendiendo a esa ley eterna del amor. La familia es donde también se debe perdonar... Es verdad que esta visión ideal de la familia se está rompiendo, pero precisamente en la ruptura está el fracaso y el origen de la mayor parte de los males que afligen a las personas, y que no tienen una naturaleza material, sino íntima.

Esta visión de la familia salta por los aires cuando nos encontramos con un panorama como el actual en el que las estadísticas nos dicen que hay 1,4 divorcios por cada dos bodas. El dato es dramático, pues se está minando la piedra angular de la sociedad, y que nadie nos engañe con cantos de sirena: no existen modelos alternativos.

¿SABÍAS QUE...

broma le gastó Arturo Montagud al dibujante Vinaixa a cuenta de Ramoneda?

El 'Ayer' de esta semana está dedicado a un bohemio tan singular como fue el dibujante **Ermengol Vinaixa** (1886/1954). El hombre que vivía en su mundo de artista con hambre, creía erróneamente que Arturo, el hijo del notario **Josep Maria Montagud**, era hijo de **Vicenç Ramoneda** y el falso hijo le hizo esta broma: aconsejó a Vinaixa que dibujara desnudos femeninos para su padre, porque se los compraría todos sin regatear el precio, le dijo. El dibujante no dudó en aceptar el encargo. Confiado y seguro de que estos desnudos le iban a gustar al mecenas, se los enseñó a tiro hecho. Ramoneda extrañado al ver ese monotema tan alejado de los dibujos clásicos de Vinaixa, le preguntó a qué venía ese arrebatado lascivo. El artista le respondió como auténtico lo que había sido una sugerencia en coña, de su hijo falso... ¡Al llegar a casa, vaya sofoco pasó su auténtico hijo, **Josep Ramoneda**, inocente y ajeno a la ocurrencia del socarrón Montagud!

Xavier Solanas



Al llegar enero es obligado hablar de las Rebajas, unas rebajas que no están exentas de las inevitables picarescas.

La picaresca se ha hecho mayor de edad

La vuelta a la normalidad la marca el comienzo del colegio para los pequeños y la vorágine de las rebajas para las mujeres. El pasado lunes se inició oficialmente la cuesta de enero. En poco más de dos meses el segundo plazo del IRPE, los gastos de Navidad y ahora las rebajas de siempre. Todo está previsto para que los últimos restos de la paga extraordinaria pasen a mejor vida.

Esto de las rebajas es todo un rito: a ellas se acude siempre en compañía, de dos en dos; tres, como el amor, ya es demasiado. En compañía se compra, se mira, se observa y se desarrolla un curioso sentido de la competencia en una batalla de caza y captura por la ganga o el supuesto chollo. ¿Consejos? ¡Ya los saben todos!, nadie más experimentadas que las señoras para comprar y, también, para caer en la tentación de comprar lo que no se necesita.

Dicen que existe una ley que impide rebajar la calidad de los productos expuestos y que, además, se aplica escrupulosamente. Así que si no nos engañan, esos descuentos que oscilan del 10% hasta un 50% parecen reales. Alguien dijo que las rebajas de enero no son sino el momento en que toda la sociedad se desclasa para hacerse una sola clase media. Entañables rebajas.

18 AÑOS DESPUÉS...

Les explico un secreto: Todo lo que han leído hasta este

punto es la reproducción íntegra y textual del primer artículo de esta sección de Opinión que vio la luz ¡hace 18 años! Lo cuento porque esta información iba acompañada de una crítica ecologista de la recogida de los abetos de las casas, porque denunciaban que todos acababan muriéndose; que el retraso de la llegada del frío y la ausencia de lluvias, a causa de un anticiclón, había disparado los resfriados, y poníamos en el 'Abajo' de aquella semana a un jovencísimo **Joan Castaño** por aceptar la propuesta del único regidor de ERC en el Ayuntamiento de Sant Celoni, a favor del derecho a la Auto-determinación. Un cuarto escrito también tiene enjundia: daba cuenta de una intoxicación sufrida por un matrimonio de jubilados al ingerir leija embotellada en una garrafa de agua. El pasado verano, el matrimonio de **Mariano Costa** y **Maria Eduvigis**, que hace ya más de diez años fijaron su residencia en la manga del Mar Menor, recibieron la sentencia definitiva del Tribunal Supremo diecisiete años después...

Nada cambia. El lunes, sin ir más lejos, acudí en busca de una Rebaja que no existía: *"es que estas prendas son de la nueva temporada"*, me dijo atenta y sonriente la dependienta, sabiendo [los dos] que me estaba mintiendo, y es que ¡hasta la picaresca se ha hecho mayor de edad! O mejor: nunca ha dejado de serlo.